



小岩一中だより

江戸川区立小岩第一中学校
<http://edogawa.schoolweb.ne.jp/koiwa1-j/>



教育目標

- 一. 自主性に富んだ生徒を育てる
- 一. 責任を持って行動する生徒を育てる
- 一. 健康で情操豊かな生徒を育てる

みんなが幸せになるために（入学式式辞より）

校長 青山 昭広

私は以前から「なぜブータンは世界一幸せな国なのか」ということが気になっていました。見ていたテレビでその謎が解けたような気がしました。それは、ブータンに行った日本人の話でした。その人はブータンの子供たちに「将来は何になりたいの？」と聞いたそうです。答えは「学校の先生」「サッカー選手」などいろいろだったそうです。次に、「どうしてその職業に就きたいの？」と聞いたそうです。すると、みんな同じ答えだったそうです。

その答えは「周りの人たちを幸せにしたいから。」だったそうです。続けて、「どうして周りの人たちを幸せにしたいの？」と聞くと、これまたみんな同じ答えだったようです。その答えは「周りの人を幸せにできなければ、自分を好きになれないでしょ。」だったそうです。

私はこの話を聞いて、「なぜブータンは世界一幸せな国と言われているのか」がわかったような気がしました。「みんなが周りの人の幸せを願っているから、みんなが幸せなのだ」と思いました。私は「この小岩第一中学校に関わるすべての人たちが幸せと感ずることができるようになってほしい。」と願っています。

みなさんは今、幸せですか。私はある心理学の先生から、「幸せになるための3条件」を聞いたことがあります。1つめは「自分が好きだと思える」、2つめは「周りの人たちを仲間だと思える」、3つめは「自分は人の役に立っていると思える」です。私はこの話を聞いたときに、「その通りだな。」ととても感心しました。「幸せは自分の心が決める。」のです。では、この3条件はどのようにすれば、揃うのか、私は考えました。第1に、ブータンの子供たちのように、「周りの人たちを幸せにしたい。役に立ちたい。」と決意し、実行することだと思えます。すると、そんな自分が好きになり、周りの人たちからも認められ、仲間と思えるようになるのではないのでしょうか。

みなさんは、家族を笑顔にしていますか、クラスのみなを笑顔にしていますか、将来、多くの人たちの役に立つことはできそうですか。まだ、あまり人の役に立っていると思えない人もいるでしょう。でも、大丈夫です。一緒に小岩第一中学校で勉強していきましょう。中学校3年間で、自分は何が好きなのか、見つけてください。そのために基礎となる各教科の勉強をしっかりしていきましょう。やってみなければ、自分は何が好きかはわかりません。先生方はみなさんを応援していきます。わからないことは、質問してください。一緒にがんばりましょう。

5月の主な行事予定



日	曜	主な行事等
1	木	運動会係会①
2	金	全校練習①
3	土	憲法記念日
4	日	みどりの日
5	月	こどもの日
6	火	振替休日
7	水	区中研一斉研究日
8	木	歯科検診（3年） 腎臓検診（2次）
9	金	全校練習② 避難訓練
10	土	土曜授業 進路説明会
11	日	小岩中部地域まつり
12	月	振替休業日
13	火	心臓検診（1年）運動会係会② 安全指導日
14	水	運動会予行 職員会議
15	木	腎臓検診（2次予備日）
16	金	運動会前日準備
17	土	運動会
18	日	
19	月	運動会予備日
20	火	振替休業日
21	水	職員会議
22	木	歯科検診（1年）
23	金	総会リハ 耳鼻科検診3年、1年1・2組 腎臓検診（最終）・教育実習（終）
24	土	（東小岩小運動会）
25	日	
26	月	生徒会朝礼 生徒総会
27	火	
28	水	職員会議
29	木	専門委員会
30	金	耳鼻科検診（2年、1年3、4組）SOSの出し方教室（1年） 中央委員会 英検
31	土	（小岩小運動会）

新入生歓迎会（4月10日）

温かな雰囲気の中、新入生歓迎会が行われました。この会は新入生が安心して中学校生活を送れるようにするために、2、3年生が自分たちで企画、運営、進行を行いました。新入生が花のアーチをくぐり、入場した後、生徒憲章についての説明、各委員会の紹介、部活動紹介、校歌紹介が行われました。部活動紹介は各部とも趣向を凝らし、日頃の活動の様子をわかりやすく紹介してくれました。吹奏楽部の演奏からスタートし、劇仕立てになっている部があり、活動の様子を実演する部があり、楽しくとても心のこもった温かい会になりました。

新入生代表の言葉もとても立派で、印象に残りました。みんなが幸せになれるように、周りの人の役に立てることを意識して、中学校三年間で大きく成長することを願っています。

避難訓練（4月18日）

4月18日（金）、地震を想定した避難訓練が行われました。新校舎改築中のため、校庭がありませんので、河川敷まで避難しました。「おはしも」押さない、走らない、しゃべらない、戻らない、を意識したすばらしい避難訓練ができました。あと1年半は校庭が使えませんので、いざというときは、河川敷まで避難することになります。心の準備をしておきましょう。

ちょっといい話

4月9日（水）に校長宛てにFAXが入りました。内容は本校の1・2年生5名が東小岩5丁目、動けなくなって座り込んでいた熟年者の方を介抱してくれたというお礼でした。学校の外でも、このような他喜力を発揮してくれていることを知ることができ、とてもうれしくなりました。

※ 行事予定が変更になる場合もあります。その時は、生徒を通じてお知らせします。

※ 学校だよりの見出しのところに小岩一中のHPの二次元コードがあります。ぜひHPもご覧ください。